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MARTES 27 DE ABRIL, 2010 

 

 

 

PRIMERAS PLANAS 

 

 PASAN TAREA A IP; PAGAN CIUDADANOS  

 

EJÉRCITO DE ABOGADOS, CONTRA ARIZONA: 

FCH  

 

MÉXICO, IMPOTENTE FRENTE A LAS LEYES CONTRA 

MIGRANTES  

 

REPUDIA LA OEA LA “RACISTA” LEY ARIZONA  

 

FCH Y GÓMEZ MONT DIFIEREN SOBRE RESPUESTA 

A ARIZONA  

 

4.1 MILLONES BUSCAN UN SEGUNDO EMPLEO  

 

UNA ECONOMÍA ROBUSTA IMPULSARÍA A LA BMV  

 

ALERTAN DUPLICIDAD EN BANCA DE FOMENTO  

 

“HASTA ESCLAVITUD SUFREN MIGRANTES EN EU”  

 

GRITOS, RECHAZO Y RESPALDO AL BOICOT, 

PERO…  

 

¡RACISTAS!  

 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA 

DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 

 

http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.reforma.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.cronica.com.mx/
http://www.cronica.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.ovaciones.com/
http://www.ovaciones.com/
http://www.la-prensa.com.mx/
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CONCLUYE LA SEMANA NACIONAL DE LA 

EVALUACIÓN ENLACE, EDUCACIÓN BÁSICA 2010 

26-Abril-2010 

 

Se aplicó la prueba en 125 mil 119 escuelas de 29 entidades federativas y 

el Distrito Federal. 

En otros 9 mil 628 planteles de los estados de Aguascalientes, Oaxaca y 

en Mexicali, Baja California, se realizará el próximo mes de Mayo. 

La cobertura lograda en la Semana Nacional de la Evaluación fue del 

95.2%.  

La aplicación de la Evaluación Nacional de Logro Académico en 

Centros Escolares (ENLACE), se realizó en 125 mil 119 planteles educativos de 

29 entidades federativas y el Distrito Federal, durante la Semana Nacional de 

la Evaluación del 19 al 23 de abril.   Durante lunes y martes pasados iniciaron 

la aplicación 79 mil 622 planteles educativos y a partir del miércoles se 

incorporaron 45 mil 497 escuelas más. 

La cobertura nacional lograda fue del 95.2% de escuelas. En Hidalgo, 

Campeche, San Luis Potosí y Coahuila la cobertura con la prueba fue de 

100%; en Baja California, Baja California Sur, Colima, Chihuahua, Distrito 

Federal, Estado de México, Morelos, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, 

Tamaulipas, Veracruz y Zacatecas, fue superior a 99%; en tanto que en 

Chiapas, Durango, Jalisco, Nayarit, Nuevo León, Sonora, Tabasco, Tlaxcala y  

Guerrero se ubicaron por encima del 95%; en Guanajuato y Sinaloa por 

sobre 90%. Solamente Michoacán se ubicó por debajo del 90% de 

aplicación de la prueba en sus planteles escolares. 
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En cinco entidades federativas se presentaron incidencias que fueron 

atendidas por las autoridades educativas locales: Zacatecas, Morelos, 

Tlaxcala, Guerrero y Puebla. 

En Aguascalientes se realizará la evaluación del 3 al 7 de mayo; Baja 

California solicitó que la aplicación en Mexicali se realice del 17 al 23 de 

mayo por los efectos del reciente sismo; Oaxaca también solicitó que la 

aplicación se hiciera en esas fechas; se trata de 9 mil 628 escuelas en estas 

tres entidades, con lo cual ascenderá a 134 mil 774 planteles los que realicen 

este año la prueba ENLACE. 

Los resultados de la aplicación de la Prueba ENLACE 2010 se darán a 

conocer en la última semana del mes de agosto, al inicio del siguiente ciclo 

escolar. Para mayor información está disponible la dirección electrónica 

enlace@sep.gob.mx, así como la página de internet 

www.enlace.sep.gob.mx. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

mailto:enlace@sep.gob.mx
http://www.enlace.sep.gob.mx/
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* Padres de familia piden sacar a conserje 

Reforma: Padres de familia de la primaria ―Luis Cabrera‖ expresaron que 

esperarán que se cumpla la palabra de Teresa de Lujambio, esposa del 

Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, a quien solicitaron su 

apoyo para que el conserje Emmanuel Martínez, acusado de fotografiar a 

los niños en los baños y mantener perros de pelea en la escuela, sea retirado 

del plantel. Este martes, los padres se reunirán con el coordinador sectorial 

de educación primaria, Germán Cervantes Ayala, para demandar la salida 

del conserje, quien continúa en las instalaciones de la escuela. (Pág. 2-

Ciudad) 

* La obesidad hace inútil subri la expectativa de vida: Córdova Villalobos 

Milenio: El Secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, reconoció 

que de nada servirá haber aumentado en esta administración la esperanza 

de vida y otorgar servicios médicos a toda la población, cuando por el 

sobrepeso y obesidad, sufrirá enfermedades crónicas y degenerativas 

costosas. Respecto a las acciones que se emprenderán en escuelas, dijo 

que ―habrá una reorientación de lo que se ofrezca a los niños para que 

tengan una formación integral en nutrición, no nada más teórica, también 

práctica. Con estos lineamientos, señaló, se enseñará el tema de la nutrición 

como parte de la currícula y sólo los alimentos sanos serán los que expendan 

en las escuelas. 

Agregó que ya ―estamos terminando con el Secretario de Educación los 

lineamientos que serán obligatorios para las escuelas públicas en todo el 

país y en las que se enseñará la parte nutricional a los jóvenes y a los niños 

de primaria y secundaria, ejemplos de lo que deben de comer que sea lo 

que se expenda en las escuelas‖, aseguró Córdova. (Pág. 39) 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/02REF270410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/01MIL270410
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* Megapuente del 5 de Mayo no afectará calendario: SEP 

La Jornada: Más de 25 millones de alumnos de educación básica, tanto del 

sector público como del privado, suspenderán actividades del lunes 3 al 

miércoles 5 de mayo, en lo que será el último puente del ciclo escolar 2009-

2010. Sin embargo, la SEP señaló que la ―suspensión programada por 

sucesión de días inhábiles‖ no afecta el cumplimiento de los 200 días 

efectivos de actividades docentes que marca el calendario escolar en 

curso. No obstante, en los planteles también se preparan los festejos por el 

Día del Niño, con lo que prácticamente se inicia el ―megapuente‖, pues en 

muchas escuelas no habrá actividades normales o, en algunos otros, se 

suspenderán. (Pág. 41) 

* Aplicación de la Prueba ENLACE tuvo una cobertura de 95.2 por ciento 

La Jornada: En el primer balance de la aplicación de la Prueba ENLACE, la 

SEP informó que la evaluación se realizó en 125 mil 119 planteles de 29 

entidades de la República y el DF, lo que significa una cobertura nacional 

de 95.2 por ciento. Sólo en Zacatecas, Morelos, Tlaxcala Guerrero y Puebla 

se presentaron ―incidencias‖ que fueron ―atendidas por las autoridades 

educativas locales‖, señala el reporte. 

En Aguascalientes, Baja California y Oaxaca la aplicación de la Prueba se 

pospondrá en diferentes fechas y los resultados nacionales se darán a 

conocer la última semana de agosto. Para mayor información, la SEP habilitó 

la dirección de correo electrónico enlace@sep.gob.mx, así como el portal 

www.enlace.sep.gob.mx. (Pág. 43) 

* Encuentro Nacional de Educación Cívica 

El Economista: En el marco del 20 aniversario del IFE, el Subsecretario de 

Educación Básica de la SEP, Fernando González Sánchez, participó como 

ponente en el Encuentro Nacional de Educación Cívica, organizado por el 

organismo electoral. (El Economista 36 y 37, La Prensa 7) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06JOR270410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/05JOR270410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/04PRE270410
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SECTOR EDUCATIVO 

 

* Matan en Monterrey a alumno de la UNAM 

Reforma: Víctor Castro, estudiante de la UNAM, resultó ser una de las 13 

personas que murieron durante la racha de crímenes del pasado miércoles 

21 de abril, en Monterrey. 

En un comunicado, la UNAM expresó su repudio y lamentó el hecho, 

además exigió el esclarecimiento del crimen y castigo a los culpables. El 

rector de esta casa de estudios, José Narro, ordenó que abogados de la 

misma institución se encargaran de los trámites legales para el traslado del 

cuerpo a la Ciudad de México, además envió condolencias a familiares y 

amigos del estudiante, cuyo promedio de calificaciones era de 9.3. (Reforma 

1-A, Milenio 30, La Jornada 9) 

* Revisión de escuelas con infraestructuras vulnerables 

Reforma: Unas 60 escuelas públicas están en el listado de 2 mil inmuebles 

que la Secretaría de Obras del DF examinará a fin de conocer su 

vulnerabilidad ante un eventual sismo. El director de Seguridad Estructural de 

la Secretaría de Obras del DF, Felipe Villaseñor, explicó que éstas se 

encuentran en las Delegaciones Cuauhtémoc. Venustiano Carranza, Benito 

Juárez y Coyoacán y en zonas que han resultado afectadas durante los 

sismos de 1985,1979 y 1957. Los resultados de estas revisiones, comentó, se 

tendrán en unos cuatro meses y posteriormente se depurará la lista para 

entrar a revisiones más exhaustivas. 

En el listado de 2 mil inmuebles a revisión estructural, detalló, hay también 

guarderías, hospitales, edificaciones de planta baja débil, es decir que en la 

parte baja han dejado huecos para estacionamientos y pueden llegar a ser 

vulnerables ante un sísmico. Sin embargo, el funcionario señaló que a su 

dependencia no le preocupan tanto estos planteles, como las ―escuelas 

privadas‖ que surgen de un día para otro y se instalan en casas rentadas o 

fracciones de edificios que lo mismo son instituciones de idiomas, 

computación o ―universidades‖. (Pág. 2-A) 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01REF27ABR10
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S04REF27ABR10
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* Magisterio Oaxaqueño 

Reforma: El líder de los maestros oaxaqueños, Azael Santiago Chepi, en 

conferencia de prensa, pidió a la gente que se opone a las acciones de 

protesta que realiza la Sección 22 del SNTE, a ―voltiar‖ la vista hacia las 

condiciones en las que vive la gente humilde de la entidad, para que los 

comprendan. Asimismo, reiteró la negativa de su gremio a la aplicación de 

la Alianza por la Calidad de la Educación y recordó que este año 

aumentarán sus medidas de protesta para exigir a la Federación y al 

Gobierno estatal para que cumplan con sus demandas laborales, 

económicas, sociales y políticas. (Pág. 14-A) 

* Aviadores del SNTE en Aguascalientes 

La Jornada: Fuentes de la Dirección de Finanzas del Instituto de Educación 

de Aguascalientes, informaron que el SNTE, por conducto de su Sección 1, 

destinan 45 millones de pesos a 84 maestros ―comisionados‖ que no trabajan 

frente a grupo. Entre los privilegiados, dijeron, están el Secretario General del 

SNTE estatal, Heriberto Gallegos Serna, que tiene dos plazas; la ex diputada 

federal por el Panal, Silvia Luna Rodríguez; el vicecoordinador de la 

bancada priísta en el Congreso estatal, Jorge Ortiz Gallegos, así como el 

diputado local del Verde Ecologista, Juan Gaytán Mascorro, entre otros. 
(Pág. 31) 

* Prohíben entrar a escuela a indígena shulvo 

Milenio: El subsecretario de Asuntos Religiosos de Chiapas, Guillermo Ramírez, 

rechazó que en el estado haya aumentado la intolerancia religiosa, que en 

décadas pasadas cobró vidas y expulsión de familias. Al ser cuestionado 

sobre la queja que presentaron indígenas shulvos, sobre la prohibición de la 

entrada a un centro escolar, el titular de la dependencia local dijo tener un 

escrito en que los mismos indígenas señalan que nadie les prohibió entrara, 

sino que fue decisión de ellos. (Pág. 24) 

* Exigen ampliar cupo en escuela de medicina 

La Jornada: La madrugada de este lunes, unos 50 habitantes de la Casa del 

Estudiante Nicolaíta de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 

Hidalgo, tomaron la Facultad de Medicina, para exigir a las autoridades que 

aumenten el número fichas de ingreso a esa escuela y acepten a 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/08REF270410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/07JOR270410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S07MIL27ABR10
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S06JOR27ABR10
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estudiantes procedentes de otros estados. Por disposición del Consejo 

Universitario, debido a los requisitos para que la Facultad de Medicina 

obtuviera una acreditación de calidad, desde hace dos años sólo pueden 

ingresar a la institución 500 alumnos anualmente, previa aprobación de un 

examen del Comité Nacional de Evaluación. (Pág. 31) 

* El Correo Ilustrado.- Carta al rector de la UAM 

La Jornada: El Correo Ilustrado publica una carta firmada por Aristeo Pantoja 

y dirigida al rector de la UAM, Enrique Pablo Alfonso Fernández, expresando 

su inconformidad con respecto a la calificación reprobatoria que una 

docente del plantel Xochimilco le dio a su proyecto Sistema Museográfico 

Móvil, el cual fue reconocido por el mismo rector. (Pág. 4) 

* Acusan a maestro de maltrato a alumnos de primaria 

El Sol de México: En Hidalgo, la Comisión de Derechos Humanos estatal, 

investiga posibles casos de maltrato contra alumnos por parte de un profesor 

de la Secundaria Nicolás Flores, además de conductas indecorosas. (Pág. 6-

A) 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Ejército de abogados, contra Arizona: FCH 

El Universal: El Presidente Felipe Calderón anunció que el Gobierno de 

México utilizará todos los recursos a su alcance para defender los derechos 

de los connacionales afectados por la ―antihumana, inaceptable, 

discriminatoria e injusta Ley‖ aprobada en el estado de Arizona, que 

criminaliza a los inmigrantes. Respaldó la propuesta de grupos de mexicanos 

en el exterior que plantean organizar una ―poderosa red‖ de abogados que 

defienda los derechos de los migrantes. 

Informó que ordenó a la Secretaría de Relaciones Exteriores y a los 

consulados a trabajar con expertos jurídicos para iniciar una defensa legal. 

Ayer el gobernador de Sonora anunció la cancelación de la 51 reunión de la 

Comisión Sonora-Arizona, programada para junio.  

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S03JOR27ABR10
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/09SOL270410
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/02UNI270410
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Ambos estados llevaban 50 años ininterrumpidos de realizar el encuentro, en 

el que diseñan esquemas de cooperación. (Ocho Columnas, 4 y 16-A) 

* Debate Congreso la Ley de Asociaciones Público-Privadas 

Reforma: El Congreso se apresta a aprobar la denominada Ley de 

Asociaciones Público-Privadas, en la que se regula que algunas tareas que 

en Infraestructura tradicionalmente realizaba el gobierno se concesionen al 

sector privado. En algunos casos, como en el del segundo piso del Periférico, 

en el Estado de México, o la construcción de autopistas de cuota, los 

ciudadanos tienen que pagar, además, por el uso de esas obras 

directamente a las compañías privadas que obtienen las concesiones. 

El Senador priista Eloy Cantú, presidente de la Comisión de Comercio y 

Fomento Industrial del Senado, que ayer dictaminó favorablemente el 

proyecto que este martes se pretende aprobar en el pleno, comentó que, 

dadas las necesidades del país en recursos de Infraestructura, las 

asociaciones contribuirán a acelerar este sector rezagado. (Ocho 

Columnas) 

 

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN 

 

*SECRETARIA DE EDUCACION PÚBLICA 

 

Aclaración al Acuerdo número 501 por el que se emiten las Reglas de 

Operación del Programa Fondo de Modernización para la Educación 

Superior (FOMES), publicado el 24 de diciembre de 2009. PRIMERA SECCIÓN, PÁG. 

10. 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/i04REF270410
http://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5140744&fecha=27/04/2010
http://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5140744&fecha=27/04/2010
http://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5140744&fecha=27/04/2010
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/04/10 TENDENCIAS 39 
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Beber 350 mililitros a diario de bebidas carbonatadas aumenta 1.5 kilos la 

masa corporal en 10 días 

REFRESCOS, DETONADOR DEL SOBREPESO INFANTIL 
El azúcar y sacarosa que contienen pasan a los tejidos y se convierten en 

grasa 

Arturo Gómez Salgado 

 

El elevado consumo de refrescos y jugos enlatados entre los niños es el 

principal detonador de la obesidad por los altos contendidos de azúcar y 

sacarosa que se introducen al flujo sanguíneo, pasan a los tejidos y se 

convierten en grasa. Beber 350 mililitros diarios de aguas carbonatadas 

aumenta el peso corporal en 1.5 kilogramos cada diez días, además de que 

el ácido fosfórico que contienen debilita los huesos e impide el desarrollo 

físico del menor. 

Los pediatras del Hospital Infantil de México, Sandra Rangel de la Garza y 

Romeo Rodríguez Suárez, señalaron que el sobrepeso y la obesidad, que 

afecta ya a 40% de infantes de entre 5 y 11 años, es un problema grave de 

salud pública que está degenerando en múltiples casos de diabetes 

temprana, hipertensión y osteoporosis. 

Según los especialistas, en los últimos cinco años el consumo per cápita 

aumentó de 152 a 160 litros, lo que sitúa a México como el mayor 

consumidor de ese tipo de bebidas que elevan la glucosa del cuerpo y 

provocan obesidad.  

Al creciente consumo, se añade la baja actividad física de los niños en los 

centros escolares y al sedentarismo en el hogar. Según la SEP, sólo 3% de los 

infantes realiza algún deporte fuera del colegio; el resto pasa entre dos y tres 

horas viendo tv, platicando o conectado a internet, sin realizar alguna 

actividad que demande consumo calórico.  
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

27/04/10 TENDENCIAS 39 

 

Los pediatras calificaron de acertado prohibir la venta de refrescos en las 

escuelas para frenar la obesidad. ―Está científicamente comprobado que 

disminuir 20% el consumo de aguas carbonatadas o jugos enlatados permite 

perder hasta cinco kilos en sólo dos meses‖, subrayaron.  

Lo preocupante, expusieron, es que más de 70% del mercado de refrescos 

corresponde a bebidas con cafeína que generan hiperactividad y que en el 

menor se traduce en nerviosismo y trastorno de sueño, lo que adquiere 

relevancia si se considera que el descanso profundo es vitalmente necesario 

para estimular la hormona del crecimiento.  

Mercado potencial 

México ocupa el primer lugar en consumo per cápita de refrescos y el 

segundo en ventas después de Estados Unidos. Las 230 plantas 

embotelladoras del país comercializan más de 300 millones de cajas al año 

con valor aproximado de 15 mil 500 millones de dólares. 

Entre 2005 y este año el consumo por persona creció de 152 a 160 litros y con 

ello el gasto de las familias destinado a estas bebidas pasó de 2 mil 850 a 

más de 5 mil pesos anualmente.  

Según el INEGI, una familia de escasos recursos destina hasta 9% de sus 

ingresos a la compra de refrescos, mientras que las de ingresos medios 

gastan 4% de su percepción, incluyendo jugos envasados.  

Para atender la creciente demanda de refrescos, las embotelladoras 

cuentan con más de un millón de puntos de comercialización en el país y 

75% de las ventas se realizan en tiendas pequeñas, 24% en restaurantes, 

deportivos, discotecas y hoteles; y sólo 1% en tiendas de autoservicio. 

Alberto Zúñiga, jefe del Departamento de Nutriología del Instituto Salvador 

Zubirán, dijo que consumir refrescos de manera habitual y no realizar 

ninguna actividad física extraordinaria, además de las normales como 

caminar, significa subir de peso 12 kilogramos por año.  
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Y es que, puntualiza, una lata representa aproximadamente 13 cucharaditas 

de azúcar lo que incrementa la posibilidad en 1.8% de ser obeso por cada 

una. 

El nutriólogo mencionó que independientemente de los malos hábitos —que 

hacen imprescindible el consumo de gaseosas—, el aumento de casos de 

sobrepeso y obesidad también tiene que ver con la introducción de alta 

fructosa o jarabe de maíz, que es más difícil de procesar por el organismo. 

- Claves 

La industria 

• Según Business Monitor, en el país 65% del sector carbonatado de bebidas 

es controlado por Coca-Cola, mientras que Pepsico tiene 15% del mercado. 

El resto está dividido entre Cadbury Schweppes, Kola Real y otras. 

• Un estudio de Datamonitor revela que el mercado de esas bebidas en 

México creció 3.7% en 2006 para alcanzar un valor de 11.6 billones de 

dólares. Estiman que crezca a 13.7 billones en 2011. 
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UNAM condena asesinato de alumno 
 

La Universidad Nacional Autónoma de México emitió un pronunciamiento de repudió 
ante el asesinato del estudiante de psicología Víctor Castro Santillán, quien se 
encontraba en un programa de intercambio en Monterrey, Nuevo León.  

Por la muerte del “brillante estudiante”, la UNAM dijo reprobar, de nueva cuenta, “la 
violencia en cualquiera de sus vertientes, que lastima profundamente a la 
comunidad universitaria y, desde luego, a la sociedad”.  

De acuerdo con la institución, el pasado miércoles 21 fue hallado muerto el 
estudiante del octavo semestre de la Facultad de Psicología, que es estaba en 
Monterrey en el marco del programa de movilidad estudiantil establecido con la 
Universidad Autónoma de Nuevo León.  

A través de la Rectoría, las autoridades universitarias expresaron su “profundo 
repudio por este lamentable hecho y exige a las autoridades correspondientes una 
exhaustiva y expedita investigación, que permita el esclarecimiento del crimen”.  

En un comunicado, extendió sus condolencias a los familiares del alumno, además 
de que les ofreció el apoyo jurídico para hacer frente a la difícil circunstancia. 
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Provocan “invisibilidad” de los niños en encuestas, critica Red por los 

derechos de ese sector 

DECISIONES GUBERNAMENTALES SOBRE LA INFANCIA, 

SIN INFORMACIÓN SUFICIENTE 

Sedena rehusa datos sobre pequeños muertos en la lucha contra el 

narcotráfico: Juan Martín Pérez 

ANGÉLICA ENCISO L. 

Las decisiones gubernamentales sobre la infancia se adoptan sin la 

información suficiente que permita conocer las condiciones de esta 

población, sostuvo Juan Martín Pérez, director de la Red por los derechos de 

la infancia. Por ejemplo, mencionó que a pesar de que se ha pedido a la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) la información sobre los niños 

lesionados o muertos en la guerra contra el narcotráfico, la dependencia se 

ha negado a proporcionarlos. 

En la puesta en marcha del taller latinoamericano El modelo de incidencia 

política basada en datos desde el enfoque de derechos de la infancia, 

explicó que se ha encontrado que en esta materia la actuación de las 

autoridades no queda registrada, no hay documentación, y cuando existe 

está dispersa. 

Apuntó que la ausencia de un sistema de información sobre la infancia 

provoca la ―invisibilidad‖ de los niños en las encuestas, en las cuales los 

niveles de edad no están desagregados; hay dispersión, duplicidad y fallas 

metodológicas para dar confiabilidad a la información. 

―Cada quien hace las cuentas como mejor le parece, y las decisiones que 

se toman en torno a la infancia son sin información, se adoptan por sentido 

común o coyuntura.‖  
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Ejemplificó que cuando un adolescente está vinculado con una infracción a 

la ley, se plantea que la delincuencia lo va a usar o que se debe bajar la 

edad penal, pero las estadísticas no dan estas cifras alarmantes, pues la 

población infantil en esa situación no representa más allá de 2 por ciento. 

 
PARA LA RED POR LOS DERECHOS DE LA INFANCIA LA PREGUNTA SERÍA QUÉ NO HA HECHO EL GOBIERNO 

MEXICANO PARA ATENDER A LOS NIÑOS FOTO LUIS HUMBERTO GONZÁLEZ 

Consideró en entrevista que los datos pueden ayudar a tomar decisiones 

mesuradas y fundamentadas, por lo cual es necesario fomentar la cultura de 

datos y crear un sistema de información de la infancia. 

Esta falta de información sobre la situación de la infancia deja la pregunta 

de qué no ha hecho el gobierno mexicano para atender a estos niños. 

Mencionó que la red ha desarrollado 62 indicadores para medir la situación 

de la infancia en los ámbitos de hábitat, demografía, salud, educación, 

seguridad, ciudadanía y economía, a partir de los cuales se ha obtenido 

información que se divulga cada año. 
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Lotería Nacional se suma a festejos de la UAEM por 
natalicio de López Mateos 

 

DE ESTA MANERA, AFIRMÓ EL SUBDIRECTOR GENERAL DE COMERCIALIZACIÓN Y SERVICIOS DE LA 

LOTENAL, JORGE GAVIÑO AMBRIZ, SE RINDE HOMENAJE A UN HOMBRE QUE SE FORJÓ EN LA ADVERSIDAD 

Y CUYO TRABAJO RETRIBUYÓ EN BENEFICIOS PARA LA SOCIEDAD 

 

Con la emisión del billete conmemorativo del Centenario del Natalicio del 

Lic. Adolfo López Mateos, correspondiente al sorteo superior dos mil 233, la 

Lotería Nacional para la Asistencia Pública se sumó a los festejos de la 

Universidad Autónoma del Estado de México, con motivo del nacimiento de 

quien fuera alumno, bibliotecario, profesor y director del antiguo Instituto 

Científico y Literario Autónomo, antecedente de la Máxima Casa de Estudios 

mexiquense. 

 

En el evento, al que asistió en representación del rector Eduardo Gasca 

Pliego, el abogado general de la UAEM, Hirám Raúl Piña Libien, se entregó a 

los universitarios el billete ampliado con la efigie del institutense, promovido 

por la institución educativa; el subdirector general de Comercialización y 

Servicios, Jorge Gaviño Ambriz, en representación del director general de la 

Lotería Nacional, Benjamín González Roaro, expresó el beneplácito de la 

Lotenal al sumarse a las festividades del nacimiento del ex alumno de la 

UAEM. 
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En el edificio conocido como ―El Moro‖, ubicado en Paseo de la Reforma, 

autoridades universitarias y de la Lotería dieron el campanazo inicial del 

sorteo, cuyo premio mayor fue de 15 millones de pesos; de esta manera, 

indicó Gaviño Ambriz, se rinde homenaje público a Adolfo López Mateos, un 

hombre que se forjó en la adversidad y cuyo trabajo retribuyó en beneficios 

para la sociedad. 

 

En presencia de las secretarias de Extensión y Vinculación, Yolanda 

Ballesteros Sentíes, y Difusión Cultural, Georgina Arredondo Ayala, así como 

el jefe de la unidad de relaciones públicas del Gobierno del Estado México, 

Mario Sánchez Martínez, y la gerente de sorteos de la Lotería Nacional, Laura 

Lutzow Torres, Gaviño Ambriz afirmó que López Mateos realizó sus estudios en 

el ICLA, hoy UAEM, porque reconoció en la institución la cuna intelectual de 

grandes personajes de la historia social, política y cultural de nuestro país. 

 

El abogado general de la UAEM consideró que ―López Mateos siempre tuvo 

presente que las universidades están llamadas a la permanente tarea del 

progreso nacional, mediante el desarrollo y difusión de la ciencia, las artes y 

el perfeccionamiento del hombre, para servir a la sociedad‖. 

 

Piña Libien afirmó que si bien 2010 significa para los mexicanos una fecha 

importante por el Bicentenario de la Independencia Nacional y el 

Centenario de la Revolución Mexicana, para los mexiquenses es mayor el 

motivo de celebración pues se conmemora el natalicio del ex presidente 

López Mateos, originario de Atizapán y cuyos ideales, principios y valores de 

paz, respeto y tolerancia son fomentados y acrecentados de forma 

cotidiana en las aulas, talleres y laboratorios universitarios. 

 

En la Lotería Nacional, donde también se dieron cita directores de 

organismos académicos, planteles de la Escuela Preparatoria y centros 

universitarios, así como alumnos, profesores y trabajadores administrativos, 

Piña Libien refirió que los universitarios mexiquenses reconocen en la figura 

de López Mateos a un promotor de la autonomía económica y 

administrativa de la institución.  
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De igual manera, dijo, se reconoce en López Mateos al gestor de la 

donación de las más de 36 hectáreas de terreno que hoy ocupa Ciudad 

Universitaria, en el Cerro de Coatepec, en cuya cúspide se asienta el busto 

monumental edificado en su honor, pero sobre todo, se distingue su 

decidido papel en la transformación del ICLA en la Universidad Autónoma 

del Estado de México, lo que hizo evidente su compromiso con la educación 

superior pública. 
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“Internet es una ventana al mundo para los 
estudiantes”, aseguró José Hernández 

 

GERARDO AGUILAR ARELLANO 

 

El astronauta de origen mexicano, José Hernández, aseguró en entrevista 

exclusiva para Crónica que aunque en las escuelas se carezcan de recursos, 

―una escuela es tan fuerte como sus estudiantes, y si sus estudiantes se 

aplican, pueden seguir adelante, aunque si las escuelas de la ciudad y 

rurales pueden tener acceso a computadoras y a internet, eso hace que se 

les abra una ventana al mundo‖. 

 

Durante su visita a México para apoyar al programa UNETE, que provee 

equipo de cómputo a escuelas de bajos recursos, Hernández resaltó que el 

gran problema de la fuga de cerebros en México debido a que muchos 

estudiantes terminan sus carreras y simplemente no hay oportunidades para 

que se desarrollen, podría cambiar con la creación de la agencia espacial 

mexicana, pues ―significa que va haber la oportunidad de crear trabajo en 

las áreas de ciencias y tecnologías y esperamos que organizaciones como 

estas vayan naciendo aquí en México que sirvan para crear empleos y evitar 

la fugas de cerebros‖. 

 

―Antes de que los recursos no renovables con los que cuenta México, como 

el petróleo, se terminen, es imprescindible invertir en lo más valioso que tiene 

el país, es decir, en sus recursos intelectuales‖.  

 

Cuestionado sobre cómo se podría orientar a los pequeños hacia la ciencia 

y tecnología, el astronauta señaló que ―con charlas como las que estoy 

dando ahora se pretende inspirar a los chicos para que, a través de mi 

historia, tengan interés‖. 
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De hecho, comentó que trata de hacer alianzas con la Universidad 

Autónoma de Aguascalientes, la Universidad Autónoma de Puebla y la 

universidad Metropolitana de Tlaxcala ―para poder inspirar a nuestra 

juventud‖. 

 

Para estar en contacto con el astronauta está su cuenta de Twitter 

@astro_jose, fotos en su Twitt pic con el mismo nombre. 
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CARTA AL RECTOR GENERAL DE LA UAM 

Doctor Enrique Pablo Alfonso Fernández Fassnacht: en su visita a la unidad 

Xochimilco, el martes 13 de abril, tuve la oportunidad de presentarle 

personalmente mi proyecto Sistema Museográfico Móvil, con el cual concluí 

la licenciatura en diseño industrial en ese plantel. El comentario que usted 

hizo de que ―habría que hacer llegar ese proyecto a todas las galerías de la 

UAM‖ se suma a la opinión positiva de varios de mis maestros y compañeros 

de generación. 

Sin embargo, la calificación puesta por la profesora Josefina Reséndiz Téllez, 

coordinadora del módulo 12, no concuerda con dichas opiniones, ya que fui 

el único de sus alumnos que no obtuvo MB, hecho que afectará mis planes 

de realizar una maestría en el extranjero. Al respecto, debo subrayar que 

siempre expresé mi inconformidad contra una tendencia en la cátedra de 

varios profesores de recurrir a metodologías y planes de estudio que sólo 

forman técnicos en la llamada corriente del ecodiseño, lo que sólo crea un 

divorcio entre la verdadera vocación profesional de los egresados y el 

campo laboral. 

A la profesora Josefina Reséndiz Téllez constantemente le cuestioné su interés 

de imponernos la corriente del ecodiseño en el desarrollo de nuestros 

proyectos terminales, hecho que más bien respondía a las colaboraciones 

extra académicas que ella mantiene de manera personal con instancias 

externas a la universidad. Como usted se pudo haber dado cuenta, mi 

proyecto fue el único que se salía de la línea del llamado ecodiseño. Ante la 

negativa de la profesora para rectificar la calificación –con el argumento de 

que ―dañaría su imagen ante las instancias académicas de la división de 

ciencias y artes para el diseño‖–, recurro a usted, señor rector, para que 

intervenga en esto que yo considero una injusticia, y que viene a poner en 

duda el espíritu que la Universidad Autónoma Metropolitana tiene para con 

sus alumnos. Es un hecho ajeno a toda lógica académica, que atenta 

contra la libertad de buscar otros caminos para mi desarrollo profesional. 

Aristeo Pantoja 
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ASTILLERO 
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Astillas 

Ayer por la tarde se realizó una sesión informativa y de solidaridad a las 

afueras de la carpa en cuyo interior se desarrolla la huelga de hambre 

masiva contra el madruguete felipista. Hoy, luego de una conferencia de 

prensa, una comisión del SME entregará en la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación un informe del contexto en que se dio el golpe contra Luz y Fuerza 

del Centro y su sindicato, para que los ministros no se digan desconocedores 

de las circunstancias en que la decisión personal del licenciado Calderón 

dejó en la calle a decenas de miles de trabajadores. Martín Esparza 

denunció el uso de las instituciones públicas para la represión, 

particularmente ante el riesgo de que se dé un estallido social. El dirigente 

sindical advirtió que se prepara la instalación de medidores de prepago de 

consumo eléctrico con incrementos de más de cien por ciento en las tarifas 

que serían ―liberadas‖ para que los generadores privados de energía la 

comercialicen directamente con los consumidores. El secretario general del 

SME aseguró que el negocio de la privatización eléctrica en el centro del 

país ya fue repartido ―entre funcionarios, ex secretarios y panistas‖... Y, 

mientras se esclarece la muerte del estudiante de sicología de la UNAM 

Víctor Castro Santillán, agredido brutalmente en Monterrey, adonde había 

ido a un intercambio académico con la Autónoma de Nuevo León (no vaya 

a ser que lo hayan confundido con algún sicario, o le hubiera tocado algún 

episodio de golpes cruzados), ¡hasta mañana, con El Secretario Valiente, 

Gómez-Mont, preparando una visita a Tamaulipas en esta semana!. 

 


